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民主政治·政协

邵阳日报讯 （记者 杨 吉
通讯员 周倜伊） “履不必同，
期于适足；治不必同，期于利民。”

“孤举者难起，众行者易趋。”……
4月23日，第29个“世界读书

日”，邵阳广电 FM99.6 演播室内
书声琅琅，30 多名政协委员在此
参加由邵阳市政协文教卫体和文
史委组织的“魏源名句·诗文·故
事”读书周活动。

活动中，委员们深情地讲述
魏源的故事，重读《海国图志》里
警醒世人的经典语句，分享自己
的心得体会。大家的读书声在电
波中传递，让听众深切感受到魏
源爱国忧民、勤廉治政、重视人
才、放眼世界、革新图强的情怀与
精神。

此次活动以魏源诞辰 230 周
年为契机，旨在进一步挖掘和弘
扬魏源文化的丰富内涵和精神实
质，为推动邵阳高质量发展凝聚
政协力量。活动以省、市、县三级
委员代表联动读书的形式展开，
文艺体育新闻出版、哲学社科、教
育界、医卫界别和民进界别委员，
哲学社科界别委员工作室、曾胜
程委员工作室、与爱同行委员工
作室成员等30多人积极报名参加
现场读书活动，学习和诵读魏源
的名句、诗文、故事。

“魏源的思想跨越时空，为我
们指明了求知的道路。我深切体
会到，阅读不仅是一种知识的积
累，更是一种精神的洗礼。通过这
次读书会，我更加明白了学习的

重要性，以及不断反思、不断进步
的必要性。愿我们都能像魏源一
样，不断求知，为社会的进步贡献
自己的力量。”市政协文艺体育新
闻出版界别召集人邓洁说。

“通过参加此次活动，我深
刻领悟到读书的价值和魏源思
想的深远影响。魏源倡导‘经世
致用’，提出‘师夷长技以制夷’，
旨在引进西方科技以强国。他的

《海国图志》为我们打开了了解
世界的窗口。我将自觉把读书当
成一种生活态度、一种工作责
任、一种精神追求，把读书作为
当好政协委员的‘必修课’‘基本
功’。”市政协哲学社科界别委
员、文教卫体文史委功能型党支
部组织委员肖品祥说。

电波里的委员读书声
“魏源名句·诗文·故事”读书周活动举行

邵阳日报讯 （记者 杨吉
通讯员 周超） 4 月 23 日是第
29 个“世界读书日”，为引导广大
政协委员和机关干部职工以书为
友、以学促行，不断提升自身素
养，市政协开展系列读书活动。

市政协委员学习联络委员
会联合共青团邵阳市委等单位，
在大祥区百春园小学举办“好书
伴成长 一起来‘悦’读——扣

好人生第一粒扣子”公益活动；
市政协经济科技和外事委员会
举行“委员读书活动”暨经济界
别财政知识培训会；市政协文教
卫体和文史委员会以魏源诞辰
230 周年为契机，启动了省市县
三级委员“魏源名句·诗文·故
事”读书周活动；市政协社法民
宗委员会和市政协人口资源环
境委员会联合农工党市委会、民

盟市委会，在市少年儿童图书馆
开展“世界读书日暨功能型党支
部党纪学习教育读书活动”；市
政协农业和农村委员会组织委
员线上齐聚“政协云书院”，围绕

《毛泽东从韶山到中南海》《政协
委员手册》等书籍深入交流；市
政协提案委员会以政协云为主
要平台，开展了“书卷常开·共享
书香”读书活动。

阅读赋能履职工作再提升
市政协举行政协委员读书活动

邵阳日报讯 （记者 杨吉） 近日，
市政协党组副书记、副主席段雪梅率队
到绥宁县开展“推动产业园区管理体制
市场化专业化改革”专题调研。

在绥宁县袁家团工业园区，调研组
一行先后来到湖南中集新材料科技有
限公司、湖南省丰源体育科技有限公
司、湖南银山竹业有限公司，实地查看
企业生产经营情况，与企业负责人深入
交流，详细询问企业在发展过程中遇到
的困难和问题，并提出意见建议。

在随后召开的座谈会上，调研组听
取了绥宁县关于产业园区管理体制市
场化专业化改革相关工作的汇报；与会

人员围绕“推动产业园区管理体制市场
化专业化改革”展开交流讨论。

段雪梅表示，要提高思想认识，紧
扣营商环境优化、产业高质量发展等重
点，大力推动产业园区管理体制市场化
专业化改革工作。要落实省委“小管委
会+大公司”的总体要求，加快建立科
学合理、高效灵活、运转顺畅的园区运
行机制，不断强化园区在项目建设、招
商引资、产业发展上的主战场作用，推
动园区持续健康发展。政协委员要充
分运用社情民意信息履职尽责，及时有
效反映表达基层诉求，积极助力产业园
区管理体制市场化专业化改革。

积极助力产业园区

管理体制市场化专业化改革

邵阳日报讯 （记者 杨吉 姚柳
梁漾） 4月19日，双清区昭陵中学学
生模拟政协协会召开“防范校园霸凌”
专题协商会，学生、家长、教师代表和学
校有关部门负责人齐聚一堂，共同为防
范校园霸凌献计献策。

会上，模拟政协协会的2名学生代
表分别介绍了前期深入调研的成果，并
结合实际提出了一系列建设性的意见
和建议，充分展现了社团成员的“履职”
责任感和社会实践力。家长、教师代表
立足自身实际，围绕如何防止校园霸
凌、如何应对校园霸凌等提出了意见建
议，学校法治副校长和心理健康辅导老
师为预防和处理校园霸凌提供了法律
支持和心理辅导。活动现场呈现出浓
浓的民主协商氛围。

双清区政协常委、校内指导老师赵
亚玲表示，在校园建设学生模拟政协协

会，不仅提高了广大中学生的调查研究
能力、合作共事能力和民主实践能力，
更增强了他们的社会责任感和法治意
识，对于青少年的成长具有重要意义。
她将积极发挥政协委员和教师双重身
份优势，在区政协的指导和学校的大力
支持下，创新开展社团活动，为学生的
成长提供更加广阔的舞台。

双清区政协文教卫体文史委主任、
昭陵中学学生模拟政协协会校外指导
老师王晓娟表示，昭陵中学学生模拟政
协协会第一次协商活动，各方代表敞开
心扉，共同协商，齐心协作，筑牢防范校
园霸凌网，这是青少年参与民主实践的
生动写照。她期待学生模拟政协协会
能够充分发挥人民政协制度优势和作
用，利用课余时间开展更多生动有效的
履职实践，为校园乃至社会发展贡献青
春力量。

防范校园霸凌 模拟政协协商

双清区昭陵中学学生开展协商民主实践活动

“感谢你为百姓说话，绿汀大道和
衡宝路交叉口的坑洞已经修补，我们开
车安全多了。”4月22日，邵东市政协委
员杨小祥收到群众的感谢信息，为其关
注民生、倾力解决实际问题点赞。

近日，杨小祥委员在日常工作和接
触界别群众中了解到，绿汀大道和衡宝
路交叉口存在一个较大的坑洞，导致市
民车辆多次爆胎，存在较大安全隐患，
影响老百姓的人身财产安全。

作为一名新阶层（新媒体）界别的
政协委员，杨小祥充分发挥自身优势，
在政协云平台发布微建议，并通过社情
民意信息向有关部门反映，得到了高度
关注。邵东市经开区立即组织相关部

门对上述问题进行现场勘查。
经过现场调查，邵东市经开区迅速

采取行动，对绿汀大道和衡宝路交叉口
的坑洞进行了紧急修补，保证了该路段
的通行安全。此外，为防止类似问题再
次发生，邵东市经开区还组织工作人员
对其负责的区域进行全面巡查，对破损
较大影响安全行驶的路面马上进行修
补，确保市民的行车安全。

此次路面坑洞的快速修补和隐患
排查，充分展示了政协委员在民主监督
中发挥的积极作用。杨小祥委员通过
自己的多方努力，不仅解决了具体问
题，还推动邵东城区交通安全管理的提
升，赢得市民的赞誉。

监督“小切入” 护航“大民生”
邵阳日报记者 杨吉 通讯员 刘昭云

邵阳日报讯 （记者 杨吉） 4 月 26
日，市政协召开改善生态环境专项民主监督
片区工作座谈会。市政协党组成员、副主席
伍先明出席并讲话。

会议传达学习了习近平生态文明思想；
通报了《政协邵阳市委员会关于开展2024年
改善生态环境专项民主监督工作实施方案
（送审稿）》、2024 年市政协人口资源环境委
员会工作要点；与会人员就进一步推动改善
生态环境专项民主监督工作作交流探讨。

会议要求，要深学细悟习近平生态文明
思想，精准把握职责定位，锤炼自身本领，以

积极姿态和有力举措推动生态环境专项民主
监督取得显著成效。要强化协调合作，提升
监督效能，实现政协民主监督与纪委专责监
督、巡察监督有效衔接，与公益诉讼相互贯通，
构建高效协同监督体系，共同推动生态环境改
善与生态文明建设。要加强上下联动，创新监
督方式，畅通下情渠道，精准把脉问题，紧盯重
点问题，积极回应群众关切，确保监督成果转
化为实实在在的改善和进步。要发挥政协优
势，充分协商议政，加强民主监督，凝聚共识，
为邵阳天更蓝、水更清、地更净贡献政协智慧
和力量，共同打造绿色、美丽、宜居新邵阳。
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春风拂面，花开如诗。在近日举办
的“同写‘三湘四水’、共享‘相约湖
南’”湖南首届中文导游词创作大赛
中，邵阳市政协委员奉爱花凭借出色
的讲解技巧和深入人心的导游词，荣
获大赛银奖。

奉爱花是隆回县文旅广体局产业
股的负责人，已连续担任三届政协委
员。她的履职故事，充满了对家乡的热
爱和责任担当。自担任政协委员以来，
她深入基层，广泛听取民意，积极为邵
阳的发展和人民的福祉建言献策。

在文旅领域，奉爱花倾注了大量心
血。她多次组织并参与对邵阳旅游资
源的调研活动，深入虎形山瑶族乡等地
区，了解当地旅游业的发展现状和瓶颈
问题。她敏锐地洞察到，尽管邵阳拥有
得天独厚的自然风光和丰富的民族文
化，但旅游业的发展仍面临诸多挑战，
如基础设施建设滞后、旅游产品开发不
足等。

对此，她先后提出了多项富有针对

性的建议和提案，如推进民族地区全域
旅游发展、加快虎形山——花瑶景区旅
游开发、打造大花瑶虎形山度假区等。
她坚信，通过深入挖掘邵阳旅游资源的
文化内涵，开发具有地方特色的旅游产
品，一定能够吸引更多游客来邵观光旅
游，从而带动当地经济繁荣，提高群众
收入。

除了关注文旅发展，奉爱花还积极
履行社会责任，关注民生问题。她深入
基层一线，对群众的生活状况和民俗文
化等情况进行调研，发挥政协优势，积
极联系委员，帮助 22 名困难学子找到
资助人，为他们从高中到大学提供稳定
的资助。

展望未来，奉爱花表示，将继续以
饱满的热情和坚定的信念，在本职工作
中发挥带头作用，努力成为本行业、本
领域的行家里手和先锋模范。将继续
讲述邵阳文旅好故事，彰显邵阳市政协
委员的时代风采，为邵阳的文旅事业和
民族地区的繁荣发展贡献更多力量。

讲述邵阳文旅好故事
——记市政协委员奉爱花
邵阳日报记者 杨吉 通讯员 刘媛


